

la simplificación de nuestras actuaciones, poner fácil a los ciudadanos utilizar nuestras administraciones y seguir andando en lo que es el ahorro y el gasto de las mismas.

Y así lo hemos entendido en la Comunidad Valenciana; hoy tenemos ocho *consellerias*, hemos reducido un 30% los altos cargos de esta administración, somos la tercera comunidad que menos altos cargos tiene por millón de habitantes, hemos hecho un ahorro importante –constatado en el último año– de más de dos mil millones de euros, el más importante que se ha producido en la historia de La Generalitat, hemos desarrollado un complejo administrativo, el Nueve de Octubre, que va a suponer un ahorro de 15 millones de euros anuales y que, además, va a dar trabajo a 4.500 funcionarios en sus instalaciones consiguiendo un ahorro y eficacia importante.

Hemos hecho, también, una reestructuración del sector público empresarial de las importantes de España, y así lo dice la valoración que hace el ministerio de hacienda, que contempla que el 67% de todo el ahorro que se ha realizado en el sector público español proviene del que se ha hecho en la Comunidad Valenciana.

Por eso, vamos a seguir trabajando en lo que es esa política de austeridad, de compromiso con los ciudadanos, ahorrando el gasto que no sea social y haciendo posible que el equilibrio en las cuentas de la Comunidad Valenciana sean una realidad.

El informe que ha presentado el gobierno para la reforma de las administraciones públicas contempla que hay 217 medidas que afectan a la totalidad de las administraciones y 140 a las que hacen referencia a la administración del estado, a sus organismos dependientes y a las administraciones autonómicas. Vamos a constituir en este pleno del Consell, de mañana, vamos a constituir una comisión que analice lo que es la recesión que ha hecho el gobierno para poder evaluar cuáles son aquellas cuestiones que tenemos que seguir trabajando para dar forma a lo que tiene que ser esa nueva administración. Y ya les digo que ese informe que haga esa comisión será, luego, presentado a Las Cortes para que pueda ser debatido por todos los grupos políticos. Pero, además, tenemos que seguir en aquello que en su día nos comprometimos y que nos están pidiendo los ciudadanos.

Y, también, mañana, en el pleno del Consell, vamos a presentar y aprobaremos los proyectos de ley que permiten reducir un 50% los costes de funcionamiento de las instituciones consultivas y normativas del Consell. Vamos a seguir trabajando para ofrecer a los ciudadanos la necesidad de que el ahorro es una de las normas que tiene planteado este gobierno y que, desde luego, en ningún caso esa eficiencia en la gestión va a redundar en el gasto que sea social para los ciudadanos.

Pero, yendo más allá de lo que nos piden los propios ciudadanos, hace diez meses yo les presenté a ustedes una propuesta que era, también, lo que en la calle estábamos escuchando, y era una reducción del número de diputados de 99 a 79. En ningún caso –y hace ya diez meses–, he podido conocer cuál es su posicionamiento. Yo les pido que, a partir de ahora, tengan a bien atender a aquello que nos están pidiendo los ciudadanos, que podemos estar de acuerdo y que irá, seguro, en beneficio de los ciudadanos de la Comunidad Valenciana.

Nuestro compromiso tiene que ser con todos, desde hacer una administración eficiente y, desde luego, ajustada a las necesidades de todos, y, también, servir de ejemplo a lo que son los ciudadanos que vean en nosotros, en la clase política, aquellos ciudadanos que le representan y en los cuales pueden tener depositada su confianza.

Para ello tenemos que hacer cuestiones vinculadas a lo que nos piden y, desde luego, que vaya en la línea de resolver sus problemas. Ahí, desde luego, siempre nos tendrán.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

#### **El senyor president:**

Muchas gracias.

Pregunta del síndic del Grup Parlamentari Socialista, senyor Torres.

#### **El senyor Torres Salvador:**

Señorías.

Señor Fabra, cuando acabe esta sesión de control, en apenas treinta minutos, volverá usted a ausentarse de la vida parlamentaria y, también, de la vida política, como ya lo ha hecho en otras ocasiones.

Pero, aunque usted se esconda, los problemas siguen ahí y los asuntos por resolver se le acumulan. Ha perdido usted la batalla por la mejora de nuestra financiación; Montoro ya le ha dicho que no. Ha aplazado sine die la reivindicación de la deuda histórica. Es incapaz de taponar la sangría del desempleo y sus consecuencias sobre miles de valencianos que se han visto abocados a la pobreza y a la exclusión social. Además, señor presidente, carece usted de autoridad entre los suyos para acabar con la grave crisis ética y moral que corroe las filas de su partido.

Y en ese sentido va mi pregunta, ¿qué le impide actuar con mayor contundencia en la lucha contra la corrupción?

#### **El senyor president:**

Muchas gracias.

Molt honorable president.

#### **El senyor president del Consell:**

Gracias, señor presidente.

Según su análisis, durante estos dos años, señor Torres, no hemos hecho nada. Pero la realidad viene a ser otra, y es muy distinta a lo que usted viene defendiendo y planteando aquí, en esta tribuna.

Habla usted de que, a partir de ahora y hasta octubre, vamos a estar ausentes de lo que es la vida parlamentaria y política. No, señor Torres, nosotros hacemos política todos los días en defensa de los intereses de los ciudadanos de la Comunidad Valenciana. (*Aplaudiments*) ¡Esa es la realidad!

Ustedes, parecer ser que solo hacen política cuando tienen una cámara de fotos o una cámara de televisión delante. Y eso es muy distinto porque, al final, lo que nos piden los ciudadanos es que aquí, en la cámara de representación de todos los ciudadanos, defendamos lo intereses propios y los que puedan suponer una mejora para su calidad de vida.

Y eso es lo que hemos ido haciendo durante estos dos años, señor Torres, y no tenga ninguna duda que vamos a seguir en esa línea.

Pero, a mí me sorprende su doble moralidad. Ya le dije hace unos días, ¿le ha comentado usted al señor Puig que le pregunte al señor Blanco si va a dejar su escaño? ¿Por qué no lo hace?, señor Torres. O, si lo ha hecho, ¿por qué no le han hecho caso? Esa es la realidad. Preocupémonos aquí de aquellas cuestiones que hacen referencia a los valencianos, defendamos sus intereses.

Mire, de todas las preguntas que ustedes han hecho, un tercio ha ido referido siempre a lo que es la corrupción, ¡siempre! No les ha importado nada más. Y hay cuestiones

muy importante que tienen que verse resueltas en esta comunidad. Sobre eso podemos tratar todo lo que usted quiera, y, desde luego, yo estoy dispuesto, como siempre, a escuchar aquellas propuestas que no ha habido hasta ahora para resolver los problemas de los ciudadanos.

Podemos ponernos de acuerdo en muchas cuestiones, pero para ello ustedes tienen que poner, sobre todo, encima de la mesa y anteponer aquellas cuestiones que defiendan los intereses de todos los valencianos. En ese momento, nos podremos sentar y seguro que llegaremos a acuerdos. (*Aplaudiments*)

**El señor president:**

Muchas gracias.  
Señor Torres.

**El señor Torres Salvador:**

Mire, señor presidente, a mí me gusta hablar de la Comunidad Valenciana y no de otros ámbitos.

Usted adquirió un compromiso claro por la transparencia y de tolerancia cero contra la corrupción. Marcó incluso unas líneas rojas que no iba a permitir nunca que se pudieran traspasar. Pero por su falta de liderazgo esas líneas rojas se han desdibujado y usted las mueve en función de quien es el imputado, los intereses a proteger o las presiones que recibe.

Hoy va a cerrar este periodo de sesiones con un grupo parlamentario fragmentado y en fase de descomposición. Usted está más débil que nunca aunque intente disimularlo.

Los escándalos por los comportamientos corruptos se han sucedido ininterrumpidamente invadiendo toda la comunidad y, prácticamente, todas las instituciones: el caso Fabra en Castellón, EMARSA en Valencia, Brugal en Alicante, los contratos del Instituto Nóos, el fraude de cooperación y, sobre todos ellos, la sombra de la trama Gürtel, señor presidente, que durante años infectó el Consell, sus empresas públicas y muchos ayuntamientos, y tras las que se esconde la financiación irregular de su partido.

Pero usted no actúa con la misma contundencia en todos estos casos. Porque si lo hace, y exige las responsabilidades políticas que corresponden, usted sabe que corre el riesgo de perder la mayoría absoluta en esta cámara. Aunque en estos momentos eso le debería dar igual porque su principal problema hoy es que ha perdido la mayoría social. Ha perdido la confianza y el apoyo de los valencianos. Y mantener aquí la mayoría absoluta a costa de tapar la corrupción es inmoral y debilita aún más su imagen. (*Aplaudiments*)

Señor presidente, los valencianos decentes le exigimos una respuesta clara y contundente en todos estos casos y no nos la está dando.

¿Es cierto que ha propiciado la expulsión del señor Blasco por haberle criticado en un programa de televisión y no porque la abogacía de La Generalitat le haya pedido once años de cárcel por los delitos que se le imputan? Si es así, ha hecho un flaco favor a la dignidad de la política.

¿Le cesa por cuestiones internas y porque le ha criticado? ¿No será que intenta usted tener una excusa para poder seguir manteniendo al resto de los imputados en sus filas?

Sabe que le quedan todavía ocho. ¿Qué va a hacer con ellos, señor presidente? Porque se lo digo claramente, esta comunidad no puede permitirse un día más el lamentable espectáculo de los diputados del Partido Popular desfilando por los juzgados acusados de corrupción.

Al margen de lo que hagan los tribunales, usted está obligado a exigir las responsabilidades políticas correspondientes, que no son otras que la dimisión o la expulsión del

grupo parlamentario. Huir de los imputados para no aparecer juntos en las fotos oficiales no es la solución, señor Fabra. Eso es doble moral.

Usted debe actuar ya, como también debe actuar sobre otros comportamientos. ¿Considera usted ético que diputados de su grupo se repartan sobresueldos al margen de su salario oficial, mientras miles de valencianos están sufriendo los efectos de la crisis? (*Aplaudiments*) ¿Ese es el ejemplo que están dando ustedes a la ciudadanía?

Y, finalizo, señor presidente, nos lo está poniendo difícil, muy difícil. Pero el próximo gobierno, que será socialista, y que a nadie le quepa la menor duda, recuperará el prestigio que ustedes le han quitado a esta noble y gran comunidad. (*Aplaudiments*)

**El señor president:**

Muchas gracias, señor Torres.  
Molt honorable president.

**El señor president del Consell:**

Muchas gracias, señor presidente.

Señor Torres, cuando hablaba de grupo fragmentado y débil, pensaba que estaba hablando del Grupo Socialista. (*Aplaudiments*) Sobre todo... sobre todo viendo la respuesta que ha tenido de los suyos en las últimas votaciones.

Fíjese, yo tengo muy claro, señor Torres, lo que es estar al frente de un partido y la responsabilidad que tengo ahora de llevar por buen camino tanto el gobierno, como la dirección de grupo.

He sido contundente, más de lo que ustedes pensaban. Ninguno de ustedes pensaba que hubiéramos tomado decisiones, entre otras cosas, porque les quitaba discurso. Pero la línea que hemos marcado de ejemplaridad y de ética no la ha hecho ningún otro partido aquí en la Comunidad Valenciana. Y usted mismo, a la hora de tener que justificar su actuación aquí, se pone en evidencia porque no es capaz de mantener el mismo discurso a nivel nacional.

Fíjese, al señor Blanco lo tuvieron que mandar a hacer el camino de Santiago para que no pudiera estar en Alicante. Esa es la realidad. (*Aplaudiments*) Porque ustedes no querían que estuviera precisamente aquí en una foto.

Mire..., y dejemos actuar a la justicia, señor Torres. Yo ya he dicho cuál había..., en cuanto a diferenciación de otros casos, en el tema de cooperación. Había un informe de la abogacía de La Generalitat que se personó precisamente para defender los intereses de todos los valencianos. Y lo hemos hecho en todos aquellos casos donde había que solicitar que aquellas cuestiones, especialmente económicas, que habían sido sustraídas del dinero público fueran restituidas por parte de la justicia. Lo hemos hecho y lo vamos a seguir haciendo, porque la defensa de los intereses es una obligación y una responsabilidad que tengo como presidente del Consell.

Y no tenga usted ninguna duda que vamos a seguir trabajando y defendiendo los intereses de los ciudadanos de la Comunidad Valenciana.

Pero yo no soy el que siempre está hablando de lo mismo. Son otros. Yo quiero hablar de lo que es el avance que ha supuesto las exportaciones en la Comunidad Valenciana, de la disminución de los desempleados en la comunidad que, a pesar de lo que usted diga, está el compromiso de que este año finalizaremos con menos desempleados que como empezamos.

Ahí están los datos de turismo, que vienen a decir que la economía en la Comunidad Valenciana vuelve otra vez a relanzarse. Eso son los temas importantes.

Trabajemos para que los ciudadanos puedan comprobar que aquí el trabajo que hacemos va en función de resolver sus problemas y de generar esperanzas a todos los ciudadanos. En ese aspecto, señor Torres, como le he dicho antes, usted encontrará al Partido Popular.

Pero si lo único que quiere es seguir dañando la imagen de la Comunidad Valenciana, nos va a tener, como siempre, enfrente. (*Aplaudiments*)

#### El señor president:

Muchas gracias.  
Señor Rubio, por favor, si es tan amable.

#### El señor Rubio Martínez:

Señor presidente.

Señor Fabra, ¿usted se cree que es el presidente de La Generalitat? Si usted se lo cree, ¿a quién tiene usted que preguntar para actuar claramente contra la corrupción? ¿Al vicepresidente? ¿Al *coaching*? ¿Al cocinero? ¿A la nueva secretaria autonómica? ¿A quién? Usted es el presidente, no venga con excusas de otro sitio. El único que tiene un equipo que va a todos los sitios con usted para sacarlo en el No-Do de Canal Nou es usted, usted, el único que lleva un equipo para esto.

Estos días hemos asistido en estas Cortes a un vodevil. Usted ha tirado a un miembro de su grupo. Usted lo ha expulsado. Pero el escaño del no adscrito se ha convertido en un lugar de peregrinación y la mayoría de su grupo ha pasado ahí por ese escaño a decirle: «No te preocupes que tú eres uno de los nuestros.»

Señor Fabra, deje de hacer el don Tancredo en el campo de la corrupción y en el campo de la lucha contra la crisis. Actúe, actúe. Deje de moverse por egos personales. Y si no sabe o no quiere, piense ya en marcharse.

Muchas gracias. (*Aplaudiments; algú diu: «No ha preguntado nada.»*)

#### El señor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca, Alimentació i Aigua:

Porque no quieren respuesta. (*Rialles i aplaudiments*)  
Señor president.

Miren vostés, el señor president ha marcat una línia i està seguint-la. A vostés els agrada més o menys, però està seguint-la. Vostés diuen una cosa ací i fan, després, tot el contrari.

No ens ha contestat el señor Torres. ¿El señor Ximo Puig ja li ha dit al señor Blanco que amb eixa doctrina se n'ha d'anar del Congrés? (*Veus*) ¿Vostés ja els han dit als seus diputats provincials en la Diputació d'Alacant que estan imputats que se n'han d'anar? Si algun dia vostés tenen en estes Cortes un diputat imputat, ¿li diran que se'n vaja? ¿Van a fer-ho?

Miren, vostés no són exemple de res. Són pura contradicció. ¿Ja han decidit vostés si volen ser monarquia o república? (*Rialles*) ¿Ja ho han decidit? Un consell, un consell, mirant el perfil del que vostés són i representen, jo ho tindria clar: república, república bananera. (*Aplaudiments*)

#### El señor president:

Moltes gràcies.  
Señor Toledo, si es tan amable.

#### El señor Toledo Lobo:

Dejen de preocuparse por el Partido Socialista y preocúpese por usted, señor Fabra, que pretendía que le pagáramos clases de liderazgo. Usted, que prometió presentar enmiendas a los presupuestos de Rajoy y no le dejaron. Usted, que marca líneas rojas que se vuelven transparentes. Usted, que dicen que tienen un grupo de melindres, de melindres –le dicen.

Usted está dolido con el Partido Socialista porque hemos denunciado el lujo de su cocinero, porque gracias a la denuncia de Clara Tirado, el señor Blasco está hoy allí y no es su síndico, porque gracias a este grupo, (*aplaudiments*) ¡la comunidad se liberó del manirroto presidente Camps! Ahora están sin Camps y sin proyecto, como dice el señor Zaplana. Están tan preocupados por los juzgados y con el número 50, del que no pueden bajar, que no se preocupan de los números importantes: casi 30% de parados, casi 30% de deuda, 30% (*inintel·ligible*) ... y morosidad desbocada.

Mire, nuestros cientos de iniciativas les ayudarían a superar estos números. Pero votan siempre en contra. ¿Por qué no busca consensos con lo que presentamos si no tienen alternativa? ¿No le deja su tripartito? (*Aplaudiments*)

#### El señor president:

Señor vicepresidente.

#### El señor conseller de Presidència i Agricultura, Pesca, Alimentació i Aigua:

Señor Toledo, però si són vostés els que no volen consensuar res. I no parlen de tripartit. El tripartit està ahí, està ahí.

Per cert, són vostés... són vostés el soci solidari del tripartit. Vostés han de demanar diners..., fer col·lectes als ciutadans, han de llevar-se part de la paga extra per a poder pagar els advocats en les seues personacions judicials. (*Remors*) Vostés fan això i la suposada rendibilitat d'eixos diners van a anar al sac electoral dels seus socis del tripartit. Els han de donar compte. Vostés posen els diners i els seus socis del tripartit posen el cabasset. Són vostés una mare per al tripartit. Mosatros també voldríem tindre uns socis com vostés.

Moltes gràcies. (*Aplaudiments*)

#### El señor president:

Moltes gràcies.  
Pregunta del síndic del Grup Parlamentari Compromís, señor Morera.

#### El señor Morera Català:

Moltes gràcies, señor president.  
Molt bon dia.  
Senyories.

«Dañar la imagen de la Comunidad Valenciana.» Sí, creiem que el Partit Popular està danyant irremissiblement la nostra imatge com a poble, el nostre autogovern i el nostre benestar.